
教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(30) ～やる気をもってともに前進～
令和６年１月１０日 文責 小屋松 和行

本年もよろしくお願いいたします
新しい年がスタートしました。楽しい冬休みを過ごせたでしょうか。９日（火）の全校放送

では、子どもたちに、学年の学習のまとめをしっかりしていくことと、みんなが安心
できる学級になっているか学級の見直しを頑張るよう話しました。
小学校生活があと３ヶ月となった６年生には、小学校生活の中で身につけた楽しい

学級を作るために必要な力「一人ひとりが自分や友だちのことをしっかり考え、話し
合い、行動すること」の大切さを、他の学年の人たちにも教え、立石小学校の素晴ら
しい伝統を伝える３ヶ月にしてほしいと話しました。
それぞれの学年が、次の学年に向け準備がバッチリできるように、「認める・価値づ

ける・勇気づける」ことを大切に頑張っていきたいと思っています。ご家庭でも「子ども
をほめて伸ばす」をよろしくお願いいたします。

左義長
８日（月）成人の日に、子どもスポーツ大会と立石校区ま

ちづくり協議会の生涯学習部会主催による立石左義長が行わ
れました。スポーツ大会（ビンゴボール）には、60名程度も
の参加があったそうで、地域行事への参加が多いのはとても
良いことです。立石左義長は、子どもたちも参加して点火式
が行われ、見事に火がつきました。そして、空高く燃え上が
る炎に、一年の無病息災や家内安全を祈願しました。子ども
たちは、こうした地域行事に参加することで、郷土愛が育ま
れています。お世話をいただいた皆様に感謝いたします。

保護者と学ぶ規範意識育成事業（４・５・６年生）
12月８日（金）、ＮＰＯ法人「子どもとメディア」の方をお迎えして、保護

者と学ぶ規範意識育成事業を行いました。ネットトラブルをはじめ、イン
ターネットやゲームを長くした時の体や心への影響を学びました。子ど
もたちがよく頷いていたのは，ゲームについてでした。ゲームをする時，
背中を丸めた姿勢でいると、不安になったり、イライラしたりすることがあ
るそうです。また、ステージクリアしたい→やった！→もっとしたい！とい
うような悪循環で、どんどん時間が過ぎてしまいます。最後に、自分の
心と頭と体を守るために今日からできることを３つ話していただきまし
た。①体を動かして遊ぶ・食べる・寝る②テレビやゲームの時間はどん
なに長くても１日合計２時間 ③子どもだけでインターネットはつながない、です。 家族でインター
ネットやゲームの使い方を見直すよい機会になったようです。

小中一貫教育校説明会
12月８日（金）には小中一貫教育校説明会も行いました。右の写真の

ようにたくさん参加いただきありがとうございました。「当日、参
加することができなかったので、何か資料等ありませんか。」と資
料の請求までしていただきありがとうございました。このように、
関心をもってもらっていること、大変うれしいです。昨日、子ど
も達にも小中一貫教育校の名称募集の手紙を配付しました。これ
から、子ども達の意見も聞きながら選定していきます。

小中合同リーダー研修会
12月22日（金）に、小中合同リーダー研修会を行いました。
まず、安上校長先生から、周りから慕われるリーダーに必要

な資質について話をしていただきました。参加した児童のメモ
をとる手が止まらない、そんな姿が大変印象的でした。
続いて、学校生活の中で困っていることについて交流しまし

た。各委員長（６年）、委員（５年）から、委員会活動をする
上で、困っていることを出しました。それに対して、中学生は、
これまでの経験から的確で分かりやすい回答を返してくれまし
た。参加した児童に感想を尋ねると、「自分たちが困っている
ことについて、解決方法を分かりやすく教えてくれて、すごい
と思います。」「あんな中学生になりたいです。」という声が返ってきました。頼もしい中
学生の姿を見て、憧れをもち目指す姿をつかむことができたようです。大変、素晴らしい
時間でした。
【年度末、年度初めの予定】
※令和５年度卒業式 ３月１４日（木） ※新年度 始業式４月５日（金）入学式４月１１日（木)



小郡市人権ポスター・標語【入賞】
［ポスター］１年行德恵舞さん ２年美山優月さん
［標語］ ３年池田結人さん ４年古賀柑夏さん ５年田篭結衣さん ６年妹尾遥さん



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(31) ～やる気をもってともに前進～
令和６年１月１７日 文責 小屋松 和行

大谷選手からのプレゼント
大谷選手からのグローブのプレゼントが届きました。全員に

配付しましたが「このグローブが、私たちの次の世代に夢を与
え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。」と
いうメッセージ付きでした。写真のように、６年生から各教室
に回し、子ども達みんなに手にとってもらいました。今後、体
育の時間等に使っていきます。大谷選手、素敵なプレゼントを
ありがとうございました。これを機に、子ども達も夢や目標を
もってくれるといいと思います。

予告無しの避難訓練
12月13日（水）の昼休みに、予告無しの避難訓練を行いました。

昼休み、子どもたちが遊びに夢中になっている時間帯に行いまし
た。事前指導はしていましたが、予告無しでどれだけ自分たちで
できるか心配でした。しかし、とても上手に避難することができ
ました。上級生が下級生を学年ごとに並べるなど、自分たちで考
えて行動することができました。このような上級生の動きにはと
ても感心しました。避難するのにかかった時間も３分以内で速か
ったです。自分で自分の身の安全を守る力（危険回避能力）をつ
けることは、とても大事だと思います。

コストコ建設に伴う要望
12月22日（金）に小中学校の校長とＰＴＡ会長で、加地市長にコストコ建設に伴う交通安全

対策について以下の要望を行ってきました。①大型搬入の入り口付近において、登下校の時間
帯におけるガードマンの配置、開業後も続けてもらうこと、②開業とともに市道30号線（三軒
屋交差点～立石交差点）における安全措置、・歩道の拡幅（自転車と歩行者が同時に通れるよ
うに３ｍ以上）・交通量の増加が予想されるので、最高速度を40kmから30kmに変更・商品の搬
入等において大型車が増えることが予想されるので、大型車の侵入を禁止する措置を要望して
きました。地域からもこれらの要望は挙げていただいていたそうで、このような地域の支えは
本当にありがたいです。

ひょうたんづくり（４年生）
米倉英俊様と肥山先生にご指導い

ただき、４年生がとても素敵なデザ
インのひょうたんを作りました。み
んな大喜びでした。
どうして、こんなにたくさんの色

が表れるのだろうと不思議に思って
いる子もいるかもしれません。実は、
写真のように肥山先生がひょうたん
に10回もペンキで色を塗り重ねてく
ださっているのです。子ども達がやすりでこする前に、かなりの時間を使って下準備をしてく
ださっています。このように、学習でお世話になっている方々にも感謝の気持ちを伝えること
ができるといいと思います。

たまには筆箱の中身を見てあげてください
教室を見て回っていて気になることがあります。極端に短い

えんぴつを使っていることや削っていないえんぴつを使ってい
ること、定規や消しゴムが筆箱に入っていないことです。筆箱
の中身は、削ったえんぴつ５～６本、赤青えんぴつ、ネームペ
ン、よく消える白い消しゴム、めもりがよく見える透明な定規
（15～17cm）です。このような「物構え」はとても大切です。
お子さんの筆箱の中身はどうでしょうか？たまには筆箱の中身
を見ていただけるとありがたいです。

小郡市人権ポスター・標語【入賞】
［ポスター］２年行德恵舞さん ［標語］１年下河獅さん ３年古賀美玲さん ４年井手上

真桜さん ５年髙山愛翔さん ６年柳樹里さん

●福岡県児童画展では、入賞率（入賞者数÷全校児童数）が三井・小郡で２番目に高かったと
いうことで「奨励賞」をいただきました。子ども達、頑張ってますよ。



実践公開研究会（６年生）
立石校区の実践公開研究会を６年生で行いました。小中学校の

先生方で、「子ども達に豊かな人権感覚を育てる授業づくり」に
ついて学び合いました。田中松月さんの生き方について書いた「お
茶くみ当番」という教材を使って学習しました。
授業では、松月さんが、生まれ育った地域によって、小学校や

中学校で差別を受けてきたことについて知りました。そして、松
月さんの気持ちを



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(32) ～やる気をもってともに前進～
令和６年１月２３日 文責 小屋松 和行

立石校区小中一貫教育校名選考会議
１月17日（水）に、小中学生にも参

加してもらい、立石校区小中一貫教育
校名選考会議を行いました。写真のよ
うに、小中学生の考えを聞かせてもら
い、その名称と地域から応募された名
称を合わせて選考を行いました。候補
が決まりましたので、校区区長会や校
区説明会に提案して審議してもらい、
教育委員会に承認いただいて名称（○
○学園 立石小学校）を決定します。
どのような名称になるか楽しみです。保護者の皆様も、小中一貫教育校名を応募していただき
ありがとうございました。

埋蔵文化財調査センター 昔の道具体験（３年生）
１月17日（水）に、３年生が社会科の

学習で埋蔵文化財調査センターに行きま
した。３グループに分かれて少人数で学
習させてもらいました。
灯籠や炭アイロン、ダイヤル電話等の

昔の道具を見学したり、千歯こきで稲の
穂から籾を脱穀したり、唐箕で籾殻を取
り除いたり、ぶりこを使って大豆を脱穀
したり、煎った大豆を石臼でひいたりと
いろいろな体験をさせてもらいました。
調べカードに一生懸命メモをとる姿に、とても感心しました。
子ども達は、体験を通して、「これを考えた人は頭がいいね。」と昔の人の知恵に感心して

いました。また、道具が進化し人々の暮らしが大きく変わってきたことを実感していました。

小郡ジュニア歴史博士表彰式
小郡ジュニア歴史博士には、今年は54

名（昨年度より９名増）も応募しました。
これまでの「ふるさと学習」を活かし、
「やる気をもって前進する」姿を見せて
くれています。審査結果は以下の通りで
した。今年度は、・ふるさと学習を推進
し、応募数がとても多いこと、・毎年の
ように、大賞や優秀賞に選ばれているこ
と、・小郡ふるさと歴史検定の受検者が
多いこと（今年は12名受検）等から学校
賞もいただきました。 【福永千紘さんの発表】 【今年の入賞者】

【優秀賞】６年福永千紘さん「松崎の歴史」
【奨励賞】６年小栁誠さん「３世紀から21世紀までの人物調べ」 ５年濱田賴知さん「花立
山の歴史」 ４年小栁彩嘉「世界の国旗について」 ４年内山奏芽さん「油屋調べたよ新聞」

「ふるさと学習」を積み上げていくことで、「ふるさと小郡や立石をこんなふうにしたい。

そのために、自分は（心・頭・体が）こんなふうになりたい。」と、志や郷土愛をもって
くれるといいと思います。そうやって、学校教育目標の「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動
する子ども」に育っていってほしいです。
【２月行事予定】 22日（木）中学校体験入学（６年） ＰＴＡ新全
１日（木）全校放送 なわとび集会 体委員会19:00
２日（金）市長挨拶運動 26日（月） 代表委員会 立石ウィーク（４日まで）
５日（月）クラブ活動 小中学習参観週間 26日（月）大掃除
７日（火）人権を考える日 家庭学習強化週間（～ 【３月の主な予定】

２１日） １日（金）安心プロジェクト（６年）お別れ集会
13日（月）クラブ活動（３年生見学） ・学級懇談会（１～５年）
15日（木）新１年生入学説明会 ４日（月）卒業式練習開始

学習参観 １～３年13:50 ４年14:10 ５日（火）ＰＴＡ役員会18:30 新旧委員会19:30
５・６年14:40 12日（火）卒業式リハーサル

６年学級懇談会15:25 13日（水）修了式（６年） 卒業式準備
19日（月）小中合同挨拶運動 委員会活動 想い 14日（木）卒業式

出給食（６年～26日まで） 18日（月）19日（火）チャレンジ学級個人面談（１
20日（火）エジプトとの交流（５年） 学校運営 ～５年）

協議会・小中一貫教育推進委員会 22日（金）修了式（１～５年） 離任式 11:25下校



かけ算九九を頑張っています（２年）
12月から、２年生がかけ算九九唱えをよく頑張っています。

かけ算九九が身に付いていないと、かけ算・わり算の学習で困
りますので、この期に定着させてほしいです。ご家庭でも、し
っかり聞いていただきありがとうございます。
写真のように、校長室にも何回も言いに来てくれました。ま

た、５・６年生もよく聞いてくれています。立石小の上級生は
下級生のことをよく気にかけてくれます。このように、「やる気
をもってともに前進」しようとする姿が至る所で見られ、本当
にうれし
いです。

「胴つき歌」の学習（４年生）
12月15日（木）、４年生の音楽科の学習で、吹上区から５名

のゲストティーチャーに来ていただきました。吹上区では、昔
から「胴つき歌」という歌が歌い継がれているそうです。元々、
地域の方が家を建てられる際に息をあわせるために仕事歌とし
て歌われていた歌だったのが、結婚式でもお祝いの歌として皆
さんで歌われていたそうです。授業では、実際に結婚式で使わ
れていた胴つきのレプリカもお持ちいただき、当時の様子を体
験させてもらいました。帰り際に「子どもたちとふれ合わせて
もらって幸せだった。」と言ってもらいました。こちらこそ、
貴重な経験をさせてもらい、ありがとうございました。



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(33) ～やる気をもってともに前進～
令和６年１月３０日 文責 小屋松 和行

令和の学級会（３年生）
１月19日（金）に、３年生の学級会

を参観しました。３年生は、学級会が
とても上手でした。自分たちで話合い
を進めるのは大人でも難しいのです
が、すごいなあと感心しました。今の
学級会は、記録をするのが黒板ではな
く、書記の子がタブレットで打って拡
大モニターに映すということにも驚き
ました。タブレットを大変上手に使い
こなすようになってきました。
それと、嬉しかったのが２年生が３ 【黒板書記はタブレットで】 【２年生も参観】

年生の学級会を見学に来ていたことです。１月の全校放送で、「来年の見通しをもつために、
一つ上の学年の動きから学ぶこと」をお願いしましたが、それを意識して動いてもらっている
ことがうれしかったです。こうやって、次の学年での見通しをもっていってほしいです。

人権センター見学(６年生)
ＰＴＡ人権学習会を行った人権教育啓発センターに、１月25日

（木）に６年生も見学に行きました。施設を見学させてもらい、
人権教育啓発センターの香月先生から話を伺いました。市民のだ
れもが安心して生活できるようにするための小郡市の取組や、私
たちの人権を守るために行われている活動等について説明してい
ただきました。
また、実際に差別を無くす国際的な活動をされた、小郡市名誉

市民の上杉さんについてのお話も聞きました。子どもたちは、授
業で学んだこととつなげて考えたり、積極的に質問したりして、
自分たちも小郡市民として、誰もが安心して生活できる差別の無
いまちづくりのために、自分にできることを考えていきました。 【上杉さんの記念碑】

みんなでつくろう！よりよい立石

【季節の食べ物の紹介】 【けがの集計表】 【ほっとほっとポスト】 【花苗植え】
以前も書きましたが、今年度は委員会活動をどの委員会もとても主体的（自分で考え、自ら

行動する）に活動することができています。給食委員会は、写真のように季節の食べ物を紹介
しています。食品に含まれる栄養について説明したり、クイズを考えたりしています。保健委
員会は、学年ごとにけがの種類やけがした部位、けがした場所をまとめ、けがに注意するよう
に呼びかけています。運営委員会は、ほっとほっとポストを設置し、「すごいね、じょうずだ
ね」「がんばったね」「うれしかったよ」カードを用意し、出されたカードを毎週金曜日に全
校に放送しています。子ども達もお互いに「ほめ合う」場をつくってくれています。環境委員
会は、寒い中、花苗を植えました。きれいな学校環境づくりを心がけてくれています。この「み
んなでつくろう！よりよい立石」という雰囲気は、とてもうれしいです。

めあて（６年生）
どうして、このようなとて 心 みんなから信頼される最上級生になるために、自分も他 11 12

も良い雰囲気ができているの の人も大切にして、周りをしっかり見る。 ○ ◎
かな？と思いながら、教室を 頭 中学校に向けて、今までの内容を完璧にする。そのため 11 12
見て回っていると右のような に、家でも復習や自分から予習などして努力する。 ◎ ◎
掲示が目に入りました。６年 体 正しい過ごし方をするためにしっかり生活リズムを整え 11 12
田篭結衣さんのめあてです。 る。どんなことにも全力でするために、やること一つ一つ ○ ◎
このように、最上級生という を好きになる。
ことを意識しためあてをつくる 【６年 田篭結衣さんの後期のめあて】
ことができています。６年生がこのようにしっかりとしためあてをもっているから、今のよう
な素晴らしい雰囲気の学校になっているのだと思います。ありがとう、６年生の皆さん。


